

COMUNICADO 4

Protección internacional y otros conflictos

Lo importante: el cuidado de las personas

Viernes, 8 de abril de 2022

*A los Directores de Obra, comunidades salesianas
y educadores de todos los ambientes,*

El conflicto entre Ucrania y Rusia ha activado una cadena de solidaridad muy fuerte en nuestra Inspectoría. Seguimos agradeciéndooos todos los gestos solidarios para con las víctimas de la guerra en Ucrania. En este comunicado quiero informar a las casas salesianas de todo lo que vamos haciendo como inspectoría. Seguramente me deje informaciones que dar por desconocimiento, ruego que si olvido alguna me disculpéis.

PROYECTO en SWOBNICA (Polonia)

Desde la Congregación, a través de don George Menanparampil, Coordinador salesiano del Centro de la Emergencia, nos han pedido que **los fondos recogidos en la Inspectoría se utilicen para sufragar los gastos de un proyecto de Protección Internacional en Polonia** para un grupo de mujeres y sus hijos que están alojadas en la casa salesiana de Swobnica (Polonia). Os indico a continuación los datos del proyecto:

- **Responsable:** Fr. Marcin Mozejko SDB
- **Interlocutor del proyecto:** Provincia salesiana de St. Wojciech in Pila.
- **Duración:** Del 1 de abril al 30 de junio de 2022
- **Lugar:** Casa salesiana de Swobnica
- **Beneficiarios:** 42 personas (madres y niños).
- **Dinero solicitado:** 56.700,94 €
- **Empleo del dinero:** Costes diarios de alimentación y suministros; compra de camas, toallas, enseres, productos de limpieza e higiene, medicinas, ropa...; gastos de transporte.

La Inspectoría, gracias a vuestra colaboración, ha sufragado los gastos totales de este proyecto, por lo que la casa de Swobnica podrá atender sin problema hasta el 30 de junio a estas 42 personas.

SEGUIMOS RECOGIENDO FONDOS ECONÓMICOS

Durante los próximos meses vamos a seguir recogiendo fondos económicos. Todo lo que vaya llegando a las cuentas de la Inspectoría y de Bosco Global irá destinado a proyectos concretos para la atención a las personas que han sido víctimas de la guerra de Ucrania. Según la cantidad recogida **atenderemos a los proyectos que nos proponga el Centro de Coordinación de Varsovia y atenderemos también, según las necesidades, a los proyectos de atención directa que están surgiendo en las casas salesianas de nuestra Inspectoría.** Hasta el momento hemos recogido más de 100.000€.

- **Titular cuenta:** Inspectoría María Auxiliadora
- **IBAN** ES31 2100 2542 6102 1005 9715
- **BIZUN** (Titular Bosco Global): 38075
- **Con concepto:** Donación UCRANIA (*Importante que se ponga con claridad el concepto*)

INICIATIVAS CONCRETAS EN EL TERRITORIO DE NUESTRA INSPECTORÍA

Unidos a todos los gestos solidarios e iniciativas educativas que estamos haciendo en todas las casas salesianas de nuestra inspectoría, en todos los niveles y en todos los ambientes, reseño a continuación algunas iniciativas concretas de atención a las personas que han solicitado protección internacional en nuestro país y en las que participamos de diversas maneras como Inspectoría.

Alicante: A través del equipo de voluntarios de la casa salesiana de Alicante se sigue trabajando para atender lo mejor posible a las 10 personas acogidas en la casa de Tucumán. La FISAT (Fundación Iniciativa Solidaria Ángel Tomás) se encarga de la atención psicosocial de las personas acogidas a través del programa *Alraso Alicante*.

Valencia San Juan Bosco: La comunidad salesiana y el equipo de voluntarios de la casa siguen colaborando con el proyecto de primera atención de las personas que llegan a Valencia a través de la *ONG Unidos por la vida*.

Monzón: A petición de *Caritas de la Diócesis de Barbastro- Monzón* las dependencias donde vivía la comunidad salesiana se han puesto a disposición de esta entidad para ver la posibilidad de acoger a familias procedentes de Ucrania.

Barcelona- Martí Codolar: La Cruz Roja continúa su trabajo de atención a personas que solicitan protección internacional en la Casa de Martí Codolar. En estas últimas semanas están pasando por la casa cientos de familias de Ucrania que son atendidas en nuestra casa los primeros días de su llegada a España.

La Almunia: Villa Loreto, que forma parte de la Casa Salesiana de La Almunia, está siendo habilitada para acoger en las próximas semanas a 25 personas que serán atendidas por FISAT y voluntarios de la casa. Estas plazas se ofrecen a petición del Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones a través de la CEPSS (Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas).

Pozoblanco: En las instalaciones de la casa Pinar di se ofrecen por la mañana y por la tarde clases de español para las personas ucranianas que está acogidas en Pozoblanco, impartidas por una mujer ucraniana que lleva muchos años viviendo en el pueblo. Por las tardes a los niños del proyecto de apoyo educativo AUPA de la casa se unen en los juegos los niños de las familias acogidas. Y los domingos se ha habilitado el espacio como punto de encuentro de todas las familias acogidas. Participan alrededor de 40 personas.

Zaragoza: La parroquia salesiana de Nuestra Señora de Montserrat, junto a otras entidades, están ofreciendo cursos de español para refugiados gracias a profesores voluntarios.

Cartagena: A través del *Alraso Cartagena* la FISAT está atendiendo a nivel psicosocial a familias ucranianas derivadas por la administración pública.

Programa “Familia necesita familia”: Desde las Plataformas Sociales de nuestra Inspectoría se participa en un programa promovido por el Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones y cofinanciado por La Caixa llamado “*Familia necesita familia*”. El proyecto consiste en acoger familias ucranianas por parte de familias residentes en España. Los equipos de las fundaciones, se encargan de evaluar la idoneidad de las familias que se han ofrecido a acoger voluntariamente a familias ucranianas, y los acompañan durante el tiempo que dura el proyecto. **Salesians Sant Jordi** tiene la oficina de atención en **Barcelona- Can Prats** y la **Fundación don Bosco** ha instalado la oficina en **Salesianos Málaga**.

PARA QUE NO NOS OLVIDEMOS

Por desgracia son muchos los conflictos abiertos en el mundo y las desgracias que suceden en muchos otros países. Tengamos un recuerdo también por todas las personas que son víctimas de otras guerras, conflictos y desgracias. Os reseño aquí algunas de ellas para que también las podamos tener presentes.

Etiopía. La situación es extremadamente mala en el conflicto armado que se da principalmente en la región de Tigray desde noviembre de 2020.

Oriente Medio. Una tierra históricamente llena de riqueza cultural e histórica, pero enfrentando pueblos y culturas en conflictos bélicos, guerras, muros... Con grandes movimientos de desplazados.

Yemen. El país está sumido en una guerra civil que comenzó el marzo de 2015 hasta la actualidad.

Haití. Tras la lenta recuperación del terremoto de agosto de 2021, Haití sufre una nueva espiral de violencia.

Myanmar. Desde febrero de 2021 la violencia en Myanmar se ha ido desplegando de tal manera que el conflicto ha derivado según la ONU en una guerra civil.

Yihadismo en África. Actualmente la actividad de los grupos yihadistas en muchos países de África se intensifica provocando miles de desplazados que huyen de los conflictos.

Sudán del sur. Reciente recrudecimiento de la guerra civil en Sudán del Sur está provocando de nuevo un enorme flujo de personas desplazadas hacia Uganda.

Tifón Odette en Filipinas (FIS). La reconstrucción de todas las instituciones y viviendas dañadas avanza con mucha dificultad. La población sufre falta de agua potable, atención médica, alimento, apoyo educativo y psicosocial, seguridad, etc.

Y otras situaciones.

SEGUIMOS COMPROMETIDOS

Nosotros, como educadores salesianos, debemos comprometernos en la construcción de un mundo donde reine la paz. Que a través de nuestro trabajo sigamos educando en el diálogo como base para la resolución de los conflictos; hagamos desaparecer de nuestra vida cualquier tipo de violencia. Construyamos un mundo de paz y concordia donde todos, sin distinción, tengamos cabida. Ojalá que cada uno de los que formamos parte de la Inspectoría María Auxiliadora, en el lugar concreto en el que estemos, seamos capaces de colaborar en la transformación profunda de la sociedad en la que la paz sea siempre una constante.

Gracias de nuevo por todas vuestras iniciativas y oraciones. Seguimos rezando por la paz en Ucrania y en el mundo,

José Luis Navarro Santotomás
Coordinador de Animación Misionera